

# Tercer foro “Por una alimentación consciente, sostenible y sustentable: la importancia de la mujer rural en la reivindicación del derecho humano a la alimentación”

Diana Gabriela Andrade Jaramillo

Profesora de Nutrición y Dietética  
Universidad Mariana

Vilma Tamara Ortiz

Profesora de Enfermería  
Universidad Cooperativa de Colombia campus Pasto

Figura 1

Invitación evento académico

**3er FORO**

**“Por una alimentación consciente, sostenible y sustentable: la importancia de la mujer rural en la reivindicación del derecho humano a la alimentación”**

Foto cortesía Reserva el Búho

- **Lugar: Auditorio Aurelio Arturo**  
**Universidad Cooperativa de Colombia Campus Pasto**  
**Calle 18 # 45-150 Torobajo.**
- **Fecha: 20 de octubre 2023**
- **Hora 7:30 a.m.**



Fuente: Archivo del Programa de Nutrición y Dietética (2023).

El Comité Departamental Soberanía y Seguridad Alimentaria y Nutricional es la instancia encargada de la gestión y seguimiento del Plan Decenal por el derecho a la alimentación y nutrición adecuada del departamento de Nariño, el cual funciona y se operativiza a la luz de los lineamientos de la Política Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional. En este marco, desde el año 2023, se aprobó la conformación de la mesa de investigación e interacción social, cuya coordinación está a cargo de la profesora Diana Andrade Jaramillo, representante del programa de Nutrición y Dietética de la Universidad Mariana; como suplente, la profesora Vilma Tamara Ortiz, adscrita al programa de Enfermería de la Universidad Cooperativa de Colombia.

Además, cabe destacar que la mesa está conformada por instituciones de educación superior, organizaciones del orden público y no gubernamental, entre ellas: Universidad Mariana, Universidad de Nariño, Universidad Cooperativa de Colombia, Universidad Nacional de Colombia, Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y Alimentación –FAO–, Programa Mundial de Alimentos –WFP–, Programa de Soberanía y Seguridad Alimentaria de la Gobernación de Nariño y el Instituto Departamental de Salud.

En el marco de la misionalidad de esta mesa, se desarrolló el evento académico denominado Tercer Foro “Por una alimentación consciente, sostenible y sustentable: la importancia de la mujer rural en la reivindicación del derecho humano a la alimentación”, que tuvo lugar en el auditorio Aurelio Arturo de la Universidad Cooperativa campus Pasto, el día 20 de octubre de 2023. El evento contó con la participación de estudiantes y profesionales de diferentes áreas.

De igual forma, se resalta que este espacio académico tuvo como objetivo generar reflexiones en relación con los retos, desafíos y avances de la región, permitiendo identificar la situación actual en materia de indicadores de salud pública, avances en acciones y resultados de estrategias implementadas para mejorar la nutrición y alimentación, con una mirada desde las comunidades y la institucionalidad.

Como resultado de la jornada académica se concluyó la necesidad de fortalecer la articulación intersectorial y el desarrollo de las capacidades locales de la región que permitan alcanzar sistemas alimentarios sustentables; además de contribuir a disminuir las brechas de inequidad y mejorar las condiciones de alimentación del territorio.

## Figura 2

*Integrantes de la mesa de investigación e interacción social*



Fuente: Archivo del Programa de Nutrición y Dietética (2023).